



RENDICIÓN DE CUENTAS 2024 /2025

IVELISSE MERCEDES MÉNDEZ

Gobernadora Civil por la provincia de La Romana

La gobernación provincial se creó principalmente para representar al Poder Ejecutivo en una provincia, actuando como un puente entre el gobierno central y los gobiernos locales (municipios). Sus funciones clave son coordinar acciones, garantizar la prestación de servicios públicos y gestionar el desarrollo provincial para asegurar que las demandas locales sean atendidas por el gobierno nacional, a menudo a través de la participación en la elaboración de presupuestos.

Razones de su creación

Representación del Poder Ejecutivo: La gobernación es el representante directo del gobierno central en el territorio provincial, asegurando que las políticas nacionales se implementen y se adapten a las necesidades locales. Sirve como intermediario entre los municipios y el gobierno nacional, facilitando la comunicación y la coordinación de esfuerzos para un funcionamiento más eficiente.

Gestión del desarrollo provincial

Su rol es fundamental para identificar, priorizar y gestionar las necesidades y demandas de desarrollo de la provincia, elevándolas al nivel nacional para asegurar su inclusión en planes y presupuestos.

Garantía de servicios públicos:

Es responsable de asegurar la continua y adecuada prestación de servicios públicos domiciliarios, coordinando y complementando la labor de los municipios en esta área.

Eficiencia administrativa:

En algunos casos, la creación de nuevas provincias y gobernaciones ha respondido a la necesidad de eficientar la administración y la atención a la población en territorios cada vez más poblados o con necesidades específicas, como fue el caso de la provincia de Santo Domingo en 2001.

HIMNO NACIONAL



GESTIÓN SOCIAL

2024-2025



GESTIÓN SOCIAL

Raciones Alimenticias

La entrega de raciones alimenticias es uno de los programas que se realizan mensualmente en la Gobernación, gracias al apoyo del Plan de Asistencia Social de la Presidencia. Su propósito es llevar alimentos de manera digna a los hogares de familias de escasos recursos, garantizando un apoyo directo a quienes más lo necesitan.
[to del párrafo]

Jornada de inclusión

En coordinación con varias instituciones del Estado, se han desarrollado jornadas de inclusión destinadas a brindar asistencia integral a comunidades vulnerables, ofreciendo acceso a servicios de salud, orientación social y apoyo institucional.

En coordinación con varias instituciones del Estado, se han desarrollado jornadas de inclusión destinadas a brindar asistencia integral a comunidades vulnerables, ofreciendo acceso a servicios de salud, orientación social y apoyo institucional.

Bonos Navideños

Bonos Navideños: Se realizó la entrega de 117 bonos navideños, beneficiando a los municipios de La Romana, Villa Hermosa y Guaymate, así como a los distritos municipales de Cumayasa y Caleta. Esta iniciativa busca fortalecer los lazos comunitarios y mejorar el bienestar de las familias durante la temporada navideña.]

Operativos Médicos

La gobernadora Ivelisse Mercedes Méndez, en coordinación con diversas instituciones, ha realizado varios operativos médicos que han beneficiado a decenas de personas de distintos sectores de la provincia de La Romana. Además, se han realizado donaciones de medicamentos para fortalecer la atención en los centros de salud y garantizar que las comunidades más vulnerables reciban el apoyo necesario.

INFRAESTRUCTURA Y OBRAS PARA LA COMUNIDAD



INFRAESTRUCTURA Y OBRAS PARA LA COMUNIDAD

Programa Mi Vivienda

La Gobernadora Provincial, junto al Ministerio de Vivienda y Edificaciones (MIVED), ha realizado reparaciones de viviendas en distintos sectores de la provincia, beneficiando a numerosas familias y mejorando significativamente sus condiciones de vida.

Asfalto

Asfalto: La Gobernadora Provincial, en coordinación con el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC), ha llevado trabajos de asfaltado a diversos sectores de la provincia, incluyendo las comunidades de Villa Real y Villa Princesa. Esta iniciativa responde al compromiso de mejorar la movilidad, la infraestructura vial y la calidad de vida de los ciudadanos.

Iluminando el País

La Gobernadora Provincial desarrolló un operativo de instalación y reparación de luminarias en varios sectores de la provincia, incluido el Mercado Nuevo de La Romana. Esta acción forma parte de los esfuerzos asumidos por la Gobernación para mejorar la seguridad ciudadana y las condiciones de los espacios públicos.

Inauguración de Obras:

1. Inauguración del Punto de Acopio y Cierre Técnico del Vertedero en Mano Juan, Isla Saona.
2. Inauguración del Barco Mercante en Isla Saona.
3. Inauguración del Centro de Atención Integral a la Primera Infancia (CAIPI) en el sector Los Colonos.
4. Inauguración de la reconstrucción de la Parroquia Nuestra Señora del Sagrado Corazón en el sector Villa Verde.
5. Inauguración de la nueva Emergencia y el remozamiento del Bloque Quirúrgico del Hospital Dr. Arístides Fiallo Cabral.
6. Inauguración de la Sala Mamá Canguro en el Hospital Dr. Gonzalvo.
7. Apertura de la Sala de Mamografía en el Hospital de Villa Hermosa.

EDUCACIÓN Y DEPORTE



EDUCACIÓN Y DEPORTE

Educación

Con el propósito de promover y apoyar la educación, así como a todos los estudiantes y jóvenes de la provincia, la gobernadora Ivelisse Mercedes Méndez ha gestionado visitas al Palacio Nacional, ofreciendo experiencias formativas destinadas a fortalecer sus conocimientos sobre la historia y las funciones del gobierno.

Además, ha organizado espacios de diálogo con autoridades, como nuestra vicepresidenta de la República, Raquel Peña, donde los jóvenes estudiantes tuvieron la oportunidad de expresar sus inquietudes, sueños y aspiraciones por una mejor República Dominicana.

Deporte

Entrega de Útiles Deportivos: La Gobernadora Provincial, con el propósito de apoyar a los atletas de la provincia, ha realizado la entrega de útiles deportivos a la liga de baloncesto municipal, así como la entrega de uniformes a distintos equipos. Estas acciones promueven la participación en eventos nacionales e internacionales, fortaleciendo el desarrollo del deporte en nuestra provincia.

Respaldo en Torneos

La Gobernadora Provincial ha demostrado un respaldo constante a los torneos de baloncesto, softbol, voleibol y béisbol en la provincia de La Romana. Gracias a este apoyo, ha sido reconocida por varias ligas deportivas, evidenciando su compromiso con el desarrollo del deporte juvenil en la provincia.

GESTIÓN INSTITUCIONAL

Gestión Institucional

Juramentación del Consejo de Desarrollo Provincial: Con el propósito de promover el desarrollo provincial y en cumplimiento de los lineamientos de colaboración interinstitucional, fue juramentado el Consejo de Desarrollo Provincial para el período 2025-2028. Este consejo está integrado por autoridades y representantes comunitarios, comprometidos con impulsar iniciativas que contribuyan al bienestar y progreso de la provincia.



Participación en Dialogo Hemisférico de la OEA

La Gobernadora Provincial representó a República Dominicana en el Primer Encuentro de Dialogo del Hemisférico con Gobiernos Subnacionales, celebrado en la sede de la OEA en Washington, D.C. Su participación reafirmó su compromiso con el fortalecimiento institucional de los gobiernos locales. En ese mismo encuentro, la gobernadora gestionó 200 becas otorgadas por la Universidad de Santander para el Diplomado en Liderazgo Organizacional.



RECONOCIMIENTOS

Bajo la gestión de la Gobernadora Provincial, Ivelisse Mercedes Méndez, la Gobernación Provincial de La Romana alcanzo y mantiene a la fecha la puntuación de 99.10% en el Indice de Transparencia. Esta alta calificación otorgada por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG) refleja el compromiso con la apertura, la rendición de cuentas y buen gobierno, consolidando a la Gobernación como un referente nacional en transparencia.



INFORME FINANCIERO

2.0 Ingresos recibidos (Grafico I)

Título de la cuenta	Sub-total	Total RD\$
Balance Inicial General		53,337.70
Balance Inicial (al 24 de Abril 2024) Cta. Ayudas 2101037925	47,745.21	
Balance Inicial (al 24 de Abril 2024) Cta. Reponible	5,592.49	
Total, depósitos ordinarios		5,759,829.85
Subvenciones Ordinarias MIP (Fondo ayudas)	5,257,710.15	
Subvenciones Ordinarias MIP (Fondo Reponible)	502,119.70	
Total depósitos extraordinarios-Cta. Ayudas -MIP		869,999.00
Deposito extraordinario para pago de gastos fijos	100,000.00	
Deposito extraordinario para cuentas por pagar	400,000.00	
Deposito especial para ayudas navideñas	369,999.00	
INGRESOS TOTALES		6,629,828.85

Al 24 de Abril 2024, la Gobernación Provincial de La Romana mantiene un Balance General de Caja disponible en el Banco de Reservas de la República Dominicana (Banreservas) por un monto total de RD\$53,337.70 (Cincuenta y Tres Mil Trescientos Treinta y Siete Pesos con 70/100). Dicho balance se segmenta en dos cuentas operativas principales: la Cuenta de Asistencia (Cta. Ayudas, No. 2101037925), que registra una disponibilidad inicial de RD\$47,745.21, y el Fondo Reponible, con un saldo de RD\$5,592.49.



3.0 Egresos realizados (Grafico II)

3.1 Egresos realizados cuenta 2101037925 (CUENTA AYUDAS)

La Gobernación Provincial de La Romana registró Egresos Totales en la Cuenta de Ayudas (2101037925) por un valor de RD\$4,948,133.57 (Cuatro Millones Novecientos Cuarenta y Ocho Mil Ciento Treinta y Tres Pesos con 57/100). Este gasto consolida las ejecuciones realizadas entre el 01 de Mayo de 2024 y el 31 de Octubre de 2025.

La ejecución de fondos se distribuyó de la siguiente manera, organizada por clasificación de gasto:

Código	Gasto	Monto RD\$
2.2.1.6.01	Energía eléctrica	58,006.28
2.2.1.3.01	Servicios telefónicos	72,823.81
2.2.8.2.01	Comisiones y gastos bancario (conciliación)	9,857.02
2.2.8.8.01	Impuestos (ret.a proveedores, mes anterior)	152,696.29
2.3.7.1.01	Combustible para vehículos	134,046.84
2.5.1.1.01	Ayudas a personas y organizaciones	4,079,901.33
Deuda PLD	Abono a deuda institucional- gestiones PLD	440,802.00
	EGRESOS TOTALES	4,948,133.57

